

dentale découverte au mois de Mars 1726 par le Capitaine Barenctehy commandant le Navire le Saint-Etienne de Saint Jean du Luz pour l'Isle Royale, il a touché sur ladite Roche, dont un morceau a été trouvé au retour de sa Campagne attaché à la Quille de son Vaisseau.

Roche par la latitude de quarante-quatre degrés dix-huit minutes & trente-quatre degrés trente-cinq minutes de longitude Occidentale, elle a été découverte en 1687 par le Pilote Albert allant à Quebek.

Vigie par la latitude de quarante-deux degrés & quarante-trois degrés trente minutes de longitude Occidentale; elle a été vüe par des Maries Pilote en 1683. On dit qu'elle paroît sur l'eau de la hauteur d'une Chaloupe; quelques-uns la placent quinze ou dix-huit lieuës plus à l'Est, on dit aussi qu'elle a été vüe par un Capitaine Anglois.

Vigie par la latitude de quarante-un degrés & quarante-sept degrés quarante-cinq minutes de longitude Occidentale. Elle a été découverte le 26 Juin 1723 par le Sieur Hilarion Hervagault de la Huale, Capitaine du Navire le Conquérant de Nantes, se faisant environ dans l'Est  $\frac{1}{4}$  S. E. de la pointe la plus au S. O. du Banc de Terre-neuve. Cette Vigie est composée de deux dangers, au milieu desquels il a été forcé de passer, en étant trop près lorsqu'il les aperçut, à un Cable de l'un & à demi quart de lieuë de l'autre, la Mer étant fort belle entre deux, & brisant beaucoup sur ces dangers.

Par la latitude de quarante degrés cinquante minutes & cinquante-quatre degrés quinze minutes de longitude Occidentale, il y a une Vigie, qui a été vüe le 22 Août 1700, par le Sieur Darath, qui l'approcha à une lieuë & demie, en fit le tour pour la bien reconnoître, & qui prit hauteur à la vüe de cette Vigie.

Vigie par la latitude de trente-neuf degrés quarante minutes & quarante-trois degrés quarante-cinq minutes de longitude Occidentale; on dit cette Vigie vüe par Breton, Pilote de la Rochelle, qui ne la marque que comme une Roche; le Pilote Laisné la place à-peu-près par la même latitude & longitude; c'est aussi vraisemblablement la même que celle, où le nommé Rolland Pilote de la Tremblade a fondé, de même que celle vüe par Jean des Marées, n'y ayant guères que dix minutes de différence pour les diverses positions en latitude, & pas plus d'un degré en longitude.

Par la latitude de trente-huit degrés vingt-quatre minutes & quarante-un degrés quarante-cinq minutes de longitude Occidentale il y a une Vigie vüe le 6 Septembre 1721 par le Sieur Chan-